

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Inversión regional ejecutada por el GORE Tarapacá se duplicó cerca de un 100% entre 2020 y 2025

Pág. : 4
Cm2: 645,7Tiraje: 3.600
Lectoría: 10.800
Favorabilidad: No Definida

Región

Inversión regional ejecutada por el GORE Tarapacá se duplicó cerca de un 100% entre 2020 y 2025



La inversión efectivamente ejecutada por el Gobierno Regional de Tarapacá se duplicó entre los años 2020 y 2025, pasando de aproximadamente \$34 mil millones a más de \$68 mil millones, consolidando una tendencia sostenida al alza en el uso de recursos públicos para proyectos regionales. Este fue uno de los datos entregados por el Gobernador José Miguel Carvajal y el equipo de la División de Presupuesto e Inversión (Diprein) del GORE, durante la presentación de la ejecución presupuestaria 2025 ante la prensa local. También estuvo presente el presidente de la comisión de Régimen Interno del CORE, Sergio Asserella.

El jefe de la Diprein, Christopher Espinoza, explicó que la curva de inversión muestra un crecimiento cercano al 100% en cinco años, lo que se traduce en obras en marcha. "El fortalecimiento de la gestión presupuestaria ha permitido incrementar la inversión efectiva en áreas clave para el desarrollo regional". Agregó que, durante 2025, el gasto del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) fue de M\$ 68.852.934, lo que representa un 99,2% de ejecución.

Durante la presentación, el gobernador Carvajal destacó que este aumento en la inversión no es solo una cifra, sino el reflejo de una planificación sostenida y de una mayor capacidad de ejecución. En ese contexto, informó que, durante el año 2025, se ejecutaron 490 proyectos e iniciativas, abarcando distintos sectores y comunas de la región.

"Hay una diversidad de proyectos importantes, sobre todo en el área de vivienda y urbanismo. Fueron cerca de 10 mil millones de pesos que fueron invertidos en distintos comités de vivienda que están en plena ejecución. Algunas de las

viviendas ya han sido entregadas, como en el caso de Pozo Almonte. Otras están en plena ejecución, como en el caso de Iquique, Alto Hospicio, y van a ser entregadas en los próximos meses", declaró.

En materia de Seguridad, Carvajal añadió. "Gracias a estos recursos del Gobierno Regional, hoy también se pueden disponer de profesionales adicionales en la Fiscalía de Iquique y eso ha permitido incluso que, pronto, en el mes de febrero o marzo, nosotros veamos un móvil de la Fiscalía recorriendo toda la región para que vecinos y vecinas puedan realizar sus denuncias. Y eso acerca a la Fiscalía y al Poder Judicial, sin

duda, a los territorios, que es la consigna que llevamos desde esta administración". Sobre el trabajo del GORE a partir de la designación de las nuevas autoridades del Gobierno de Chile, aclaró. "La región cuenta con una planificación sólida. Hoy, lo que más necesitamos es que todos los proyectos y gestiones regionales, sean, también, comprometidos por el nivel central. Y estamos seguros de que, si ello ocurre y podemos trabajar en conjunto desde el 11 de marzo, estos 490 proyectos que alcanzamos a llevar el 2025, se pueden mantener o aumentar".

La región gastó más de 68 mil millones de pesos durante el año 2025, lo que significó un 99 por ciento de ejecución presupuestaria.

EJECUCIÓN POR ÁREAS

En el detalle de la inversión ejecutada durante 2025, la presentación dio cuenta de una fuerte orientación hacia sectores prioritarios para la región. Uno de los ejes relevantes fue seguridad pública, donde los recursos FNDR se tradujeron en proyectos concretos como la implementación de cámaras de televigilancia, el fortalecimiento tecnológico de unidades especializadas de Carabineros y Labocar, transferencias a la Fiscalía Regional y la adquisición de vehículos para seguridad ciudadana, particularmente en Alto Hospicio.

Otro ámbito clave fue salud,

centrando una parte importante de la inversión regional. Durante el año se financiaron reposiciones de equipos y equipamiento para el Hospital Ernesto Torres Galdames a través del Plan de Equipamiento Crítico, transferencias directas al establecimiento, incorporación de

herramientas tecnológicas para la gestión en salud, equipamiento terapéutico para pacientes Teletón y el refuerzo de la red de atención primaria mediante móviles de salud, ambulancias y equipamiento de diagnóstico, como rayos X y mamografía.

La inversión también tuvo un impacto significativo en vivienda,

desarrollo urbano y conectividad,

permitiendo avanzar en obras de escala local y barrial. A través del FRIL (Fondo Regional de Iniciativa Local) se ejecutaron proyectos de sedes sociales, plazas municipales y clubes deportivos, junto con pavimentaciones y construcción de aceras en distintos sectores urbanos.

A ello se suman obras asociadas a Aguas del Altiplano en sectores como El Boro y Cerro Tarapacá, además del financiamiento de conjuntos habitacionales ejecutados por SERVIU, configurando una cartera amplia y territorialmente distribuida, orientada a mejorar la infraestructura y la calidad de vida de las comunidades.

PRESUPUESTO 2026

Finalmente, el gobernador Carvajal abordó el escenario presupuestario para el año 2026, el cual considera un marco de M\$ 75.515.545.

Este contempla la continuidad de proyectos en ejecución, el inicio de nuevas iniciativas estratégicas y la consolidación de una cartera orientada a mantener el ritmo de inversión alcanzado en los últimos años: el nuevo Hospital de Iquique; la Escuela de Formación de Carabineros; la conservación de la ruta A-514 y A-616; la restauración arquitectónica de la ex Aduana de Iquique; la conservación de los edificios de la UNAP; la restauración de la iglesia de Sotoca; la reposición del Complejo aduanero El Loa; la escuela de San Marcos de Iquique; entre otros.



SERVICIOS EJECUTORES

La presentación también destacó a los principales servicios ejecutores, evidenciando el rol clave de distintas instituciones públicas en la materialización de la inversión regional.

Entre los organismos con mayor nivel de ejecución se ubicaron SERVIU, responsable de proyectos habitacionales y de mejoramiento urbano; el Servicio de Salud Tara-pacá, con iniciativas orientadas a fortalecer la red asistencial; y los municipios de la región, a través de proyectos FRIL vinculados a espacios públicos, sedes sociales, pavimentaciones y equipamiento